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第九一九次會議

一九＊二年十月入日亙期一午後三時十，，，繹給

主席： Mr. Jan Paul BANNIER （荷蘭）

譎程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 
Corr.I, A/5179, A/ 5205, A/5207, A/ 

5243, A/C.5/919, A/C.5/925, A/ C.5/ 

926, A/C.5/L.726）（積前）

一般計t合（瀆前）

-. Mr. GREZ （智利）認爲秘害處提出的一九六

三會計年度概算(A/.5205)清晰、明確而詳盡，特向它

表示慶賀。他說行政及蕷算問題諮詢委員會報告書

(A/s207)亦是溶晰而朗確的，蹬朗了諾詢委員會工作

的日盆靈要。

二．一九六三年度概算所列費用較一九六二年疫

的增百分之四；像智利那樣一個査源有限的國家，對

於此種事宜，不能不表示不安。惟增加的主要原因穎

係爲了新發展國家的利盒而擴展聯合國的工作，所以

智利政府願意承受額外的財政負擔。誠如智利外交部

長於一九六二年九月二十七日在大會所說（第一一三

五次會綫），聯合國各槻關對於那些與發展中國家有

軍要關係的統纂經濟發展方案可作決定性的貢獻。

三．經常預算中所列款額的百分之四十六左右顯

係面接間接用在技術協助方案的設計及宜施上面。大

家應該夯力增加此項數字，特別應該從盡泣減低行政

費用做起。

四．智利代表團和諮詢委員會一樣，亦認爲返須

確定方案實施的伋先次序，但它了解秘書處面臨的問

題，因爲秘書處接獲了會員國的許多申請。

五．他對於分散技徹協助工作所獲的進展表示欣
慰，並認爲各區域經濟委員會在此方面負有日盎噩要

的任務。

六．橫田先生（日本）說，聯合國由於過去幾
年必須負擔鉅大費用的結果，現正緹過一穂嚴軍的財

政危槻。一九六三年度概算所列費用超出八千六百萬

美元，比一九五O至一九五七會計年度的每年平均數

四千五百萬美元至五千萬美元增加了不少。再則，目

前的總額八千六百六十萬美元多半還會由於秘霍長在

共一九六三會計年度棍算序文第二段中所述及的額外

費用而更爲增大。

七．經常預算中所開費用的大部分由於會員國數

目增多及聨合國在經漪及肚會方面的工作增加而來。

看到聯合國是一個生動的組橄固然使人漓興，但是大

家也必須努力將費用盡是降低纔好；那是第五委貝會

的工作。

八．在中東及剛果維持和平及安全的費用也是極

高的，而且還是目前財政危掞的主要原因。但是此種

危槻與其餾因於本組織費用的實際救額，不如婦因於

若干會員國的拒絕繼付擷額。那種情況特別使人迫
憾，因爲若干團係國家之不履行蜈務並非由於缺乏款

項。因此， 日本代表團亳無保留地實同國際法院的諾

詢意見(A/516 1 ），並希望本屆會在結束前能侈根據此

項意見採取具體行動。

九．日本代表郾很高興聽到代理秘書長在第九一

七次會議中說(A/C.5/925），由於發行公債的結果，本

組織的財政困難暫告克服。日本政府擬認購公債五百

萬美元，希望所有會員國竭力將全部公債劵儘早認瞄

竣事。

-0. 關於一九六三年度概算，他認爲固須加聘

職員來辦理若干新工作，但也應竭力限制新職位的設

置，並盡量利用現有的職員。因此他全心全意支持諮

詢委員會在其報告害(A/5207) 第一二三段中所作的

建職。

－－．會職方案每年加軍。那固然是反映聯合國

工作的擴展，但若干會議似乎置抜了其他會議的工

作，同時還有一些會議，如果參加者人數較少，或者

會期較短，也可能產生同樣良好的結果。如果要盡可

能有效利用會譏方案的經費，便須協調經濟及肚會方

面的工作。

一二．最後，應該注意的是，若干聯合國概關，例

如大會第二及第三委員會及經濟陸社會理＊會，向來

慣例都是召開會謫而不計及緤費，從而引起了使人不

i 安的年年費用增加的塊象。各委員會甑該嚴格遵守財
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務條例第十三條第一項及大會議寧規則第一五四條。

大會及其所屬各委員會必須要知道第五委員會的工

作，同時所有聯合際換關均應密切合作。

一三 ． U TUN SHEIN （緬甸）以 Mr. A這iz 逝

世，特向委內瑞拉代表園致唁。

一四．緬甸是一個査源有限的國家，對於聯合國

費用的不斷增加，不能不感到關切。全部費用一九五

九年度爲六千一百九十萬美元，一九六二年度增至八

千二百一十萬美元，如計及委員會上週通過的追加經

費，則後一數字已增至八千四百七十萬美元。一九六

三年度概算所列費用將近八千六百六十萬美元，但是

現在已經預計必有追加費用，而將來的最後總額似乎

可能要超出九千萬美元。其他聯合國槻關的預算費用

亦告增加，共結果凡是屬於二個國際組廠以上的摑家

便須擔負更匯的負擔。緬甸雖須應付本身的嚴蒐問

題，但是一向都曾股行它對聯合國的所有財政義務，

將來亦擬盡可能如此。它願聯合國繼續成爲一個所

有愛好和千國家一一無論貧富一一均可爲共會員國的

組戢，而且所有會員國均能根據會員國一律平等的原

則，在此絹纖中發揮有效的作用。

一五．因此，在確定聯合國費用時應計及其他國

際嘰關的費用及小國的躁款能力。

一六．緬甸代表團對於戥用增加表示不安，並無

批評秘書長所作建議的意思。該代表團和諮詢委員會

一樣，亦認爲秘書長捲款的諧求｀＇在本質上是合理的＂，

並對微聘職員時所採用的＂有節制的擴展＂玫策寄予同

惰。可是貓詢委員會製疑現有職員究竟是否已盡可能

充分利用一點也是正確的。因此似宜等待大合研究過

秘書處目前人員編制表以後再就此事作成決定。

一七．緬甸代表團贊同諮詢委員會在共執告書

(A/~201)第六十四段中所作眼於旅行規則的建議；該

代表園稍後或許要就第六十五段及第六十六段表示意

見。同時，該代表團尉於諮詢委員會在其報告書第七

十一段中對聯合國體系內各緝織間缺乏協調所表示的

關切亦有同樣感覺；它希望行政協調委員會（協委會）

行將從事的研究可以作爲根據諮詢委員會建議設立

｀，健全獨立擴關＂的基礎。

一八．他並贊同鍺詢委員會主張限制文件印髮及

縮減會議方案的肆瞄。

一九．最後他願說明，緬甸代表團對於若干會員

國某至不繳付其對經常預算攤款的市賞，表示不安。

如果喵合糜要繼續順利推行工作，那末所有會員國便

非負起它們的羲務不可。

二O．他讚許諳詢委員會主席及委員的工作，並

感謝秘書長接受該委員會所建議的核減。

初讀(A/f;.5/L.726）（續前）

第五款．幟員旅費 (A/5205, A/5207, 

A/5243, A/C.5/919）（續前）

二一 ． Mr. ALLOTT （美利堅合衆國）認爲第五

委員會應該通過諮詢委員會建職和秘財長接受的第五

款經費。如何適用旅行待遇標準，應由秘雲長決定。委

員會詆須在共報告書中提及它在原則上贊同諜詢委員

會的建議，這樣一來，秘書長便有採取行動的必要自
由。同時，第五委員會亦暱在共報告書中諝大會建謫，

爲求與聯合國一致起見，所有專門段關均甌採用諒詢

委員會所建蹣的同樣旅行待遇標準。此類標準不便應

適用於通常的職員，亦應適用於技術協助專家一類的

人員。

二二 ． 有人認爲珝合國負擔的各國政府代表旅費

可以節省。美國代表團對於任何此類提案均願予以有

利的考慮。

二三． Mr. MALHOTRA（尼泊爾）憶及大家曾經

討論准許職員作海上旅行不作空中旅行的問題。那種

旅行方式通常固可使費用減低，但卻須支付旅行期中

的生活津貼。爲抵消此一缺點起見，或可減少旅行時

間內支付的海活津貼。

二四．諮詢委員會會在其報告措(A/5207)第六

十六段中提及第五十八段所載的標準或可適用於可自

聯合國教銷的各國代表、各委員會委員及共他輔助啟

關人員旅費。惟第五十八段就不同職類的職員而爲區

別，對於外交人員將引起困難。超過九小時的旅行得

准亨受頭等待遇，校短的旅行則用經濟座位；但是那

樣做只能獲得爲數甚微的節省。另一解法是新標準只

適用於聯合國支付一位代表旅費及生活津貼兩者的場

合，而遇生活津貼由有關政府支付時，則不適用。如

果一國政府願意的話，它可以支付頭等票價與聯合國

所付罷濟票價之間的差額， 並不受阻止。

二五．土席指出，秘書長對於各國代表、各委員
會委員及共他輔助擴開人員旅費及共他費用問題將要

提送一項赧告書。爲避免噩複起見，目前的討論自臨

限於職員旅費。
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二六 ． Mr. MHEDHEBI （突尼西亞）不反對通過

諮詢委員會所建議和秘魯扇所接受的第五款經費核減

數。惟委員會可建識此種核減不應妨害本組纖的工

作，並建議爲民主及平等滔怨作某種調整，但並非在

經濟上打算。

二七． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主臻共和國

聯邦）說，他對於諦詢委員會建議聯合國採用衞生組

熾所宜施的訂正旅行規則一節感覺欣慰。大家用不羞

擔心降低旅行待遇標準就會影響到國際公務員的槃

春，因爲那一點主要決定於他們服務的素質。對納稅

人燕任何旅行槻會的許多國家政府來說，擬譏的措施

甚至遠可能增加秘書處的磬塔。

二八．諦詢委員會報告害第一七九段附表說朋自

一九六一年至一九六三年期問職員全部旅費增加了百

分之二O·六，同一期間職員派往各項會職服務的旅

費增加了百分之五一·七。此種增加未免過高，所以確

有將各委員會會議服務費用減低的必要，這一點是不

厭反覆申說的。許多職員都自會所派往世界共他各地

爲各委員會會議服務，｀而未充分利用當地人負。諦詢
委員會很正確地強調了必須嚴格控制此種費用。

二九．同一考慮也適用於共他出差職負旅費。此

項費用自一九六一年至一九六三年幾增加了百分之二

十四。以寬集統計數字或共他査料爲目的的旅行及木

組蛾高級職負爲進行罷商而作的旅行應減至最底限

度。僅在以任何其他手段決不可能逹到所期望的目標

時纔能作此穂旅行。

三0. 蘇聯代表騮支持諦詢委員會的建職， 難然

它認爲擬議的核減是不侈的。但是它本身不擬提出任

何有關搶節的提案，因爲自目前至一九六四年，諦詢

委負會對於如何根據更經濟、更有效的原則安排職員

派往各項會議服務及其他出差的旅行一點將有更爲詳

盡的審議。

三一 ． Mr. SOL TYSIAK（波閬）說，他對於諦詢

委員會建議聯合國採用訂正職員旅行待遇標準表示感

謝。如果所有自主任級以下的職員及向本組織哉銪旅

費的谷委員會委員都適用此類標準，那末至少可節省

所有旅費的百分之二十，至於適用新制度於所有技術

協助及特設菡金會專家所獲得的節省尙未計算在內。

聯合國兒童基金會（兒童基金會）業已探行新標準，對

所有其他國際機闢澍立了一個絕好的榜樣。

三二．謀詢委員會在共鞦告書第六十三段中指

出，新制度並可在行政方面獲得某種良好的後果，因

爲那個制度可使目前聨置及運輸可與賬務司所有的工

作藍減輕。這樣一來，那兩司的若干職員便可騰出來

從事共他工作。顯然許多職員都被派往在會所以外地

點開會的槻闕服務，而未充分利用當地可用的人員。

舉例而言，依照大會決議案一六五四（十六）設監的准
許廸民地國家及民族獅立宜言賞施情形特設委員會共

有委員十七名，何以該委員會訪問非洲時竟有職員二

十九名髓行，實難爲人所了解。此種旅行浪費金錢，

應立卽斜正過來。

三三． Mr. PRICE（加拿大）說，他完全同意美國

代表所表示的意見，並認爲必須建議所有專門槻關均

適用目前要噸合國通過的訂正旅行待遇棕準。

三四． Mr . ILIC（南斯拉夫）說，如果減低職員旅

費之職係出自聨合國本身而非出自一個志門槻關，當

然更好一點。雖然如此，他霜到諮詢委員會的建議顯

爲委員會全葭委員所贊同，遠是很高興的。但願以後

共他專門機閼能學聯合國的榜樣。

三五 ． 南斯拉夫代表團準備支持將那些向本組織

鞦銷旅費的大會各委員會委員及共他輔助槻闕人員旅

行待遇楔準降低之議。

三六 ． Mr . ZELLEKE （衣索比亞）說，他完全了

解屬合國工作向全世界的擴展，秉以繙譯員、傳譯員

及其他專家缺乏，不足以有效應付會蹣需要，以致職

員旅行加多，費用亦糙之增加。大會當然應該盎力減

低此種費用，同時希望現在擬議的新措施不致損害職

員的槃舉。秘書長也許亦可考慮其他減低費用的方

法。

三七． Mr. HUSAIN（印度）瞬他完全贊同謀詢

委員會的建職， 因爲那項建議似乎不但合時而且是合

理的。無疑地， 秘書長已使職員旅行的數目維持在合

理的限度以內。因此，現在所要做的事並非減少旅行

的大數，而係降低待遇的標準。但是誠如美利堅合衆

國代表所說，應讓秘苞長可以斟酌情形適用詰詢委員

會的決定。

三八． Mr. TURNER （財務主任）對尼泊爾代表

解釋說， 所有核定的各部門出差旅行均係空中旅行，

除非賜係人員具有利用共他運輸方式的特殊理由，願

支付任何額外費用，並願扣減必須扣減的事假日數，

纔可以有例外，但仍以服務要求許可爲條件。

三九．就核定的空中旅行説，職員在核定旅行期

閬，亦卽在離開會所期間，毎日或不満一日而在十二
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小時以上者，得領取生活津貼。就海上旅行而旨，關

於旅途上所耗的時間，職員無權領取生活津貼。他們

卻可爲了某一次的旅行而領取一筆固定的數額，以充

在船上必須支付的若干小小雜費。向本組織報銷旅費

的各委員會委員得領取生活津貼，按低率每日八美元

計算。在橫渡大西洋的旅行業方面，如將飛槻緄濟座

位的過熏行李津貼計算在內，則輪船頲等蹌平均票價
相當於飛槻經濟座位票價，但在多數其他航線上（如

南美、中東及遠東），海上旅行卻較戥。

四0. 他要指出，謀詢委員會所作的建識並不含

有完全改煚本組織對職員所適用之規則的意思。多數

聊合關職員的旅行，尤共是回籍假旅行，業已改用飛

槻的緹濟座位。因此，該委員會的建蔬舐是把業已實

行的政策及辟法推廣而已。

蜍拘委頁會詐求杭4在第五款綠靑:::.,000 ， ..\::-0

0美元的走誤(A/5207，第一九一段又A/,43，第十

三段）·齿經初瀆一此通遇。

第六款．戢員嚴務條例咐件壹第二項及第三項裸定之

公費；交傣瀆 (A/5205, A/5207) 

四一．主席指出諮詢委員會建議(A/5207, 第一
九四段）照秘笞長原提策 (A/520的撥款一00,00

0美元。

稔曲委頁令諭求杭損第＊款經對一00,000

美元約;:t~ (A/ 5207，第一如四段）希經初瀆一致通

遏。

第八欬．禾久設備 (A/5205, A/5207) 

四二．主席指出，秘書長所提概數五九三，九O
0美元(A/5205) 已由諮詢委員會核減，現在該委員

會建瞄撥款五00,000美元(A/5207，第二一一

段）。

四三． Mr. HODGES （聯合王國）促諮委員會注

意諮詢委員會報告霄第二O三段至第二一一段所載意

見，並指出第八款的戥用最適宜於嚴格的行政管制。

第壹項一一傢具及裝置及第貳項一一辦公室設備費用

的增加甚鉅，而用以估計傢具及辦公室設備縣損的標

準似不侈跋格。誠如詐詢委員會所指出，同時亦應避

免車輛瞄置方面的過分支出，特別因爲此種支出可能

使一般人發生一種惡劣的印象。

認的委頁令葫求4詛丹第＾款垃骨五00,000

美元的走哉(A/5207' 第,:::..一一段）當歧初犢一或過。

第九款．昺地維持蕡、管理优及禪仝
(A/5205, A/5207) 

四四．主席指出，秘盪長所提概數三，七四九，四
00美元(A/5205)已由諮詢委員會核減，現在該委

員會建議廢款三，六五0,000美元(A/5207, 第二

二三段）。他並促訥委員會注意文件 A/C.5/L.726 中

的附註三，其中說秘書長請攙的款項包括一筆一。

五，000美元的數額，備充紐的額外房地租金，徂因

一九六二年度有隔適當房地租金的談判未能實現，所

以現在必須參酌可能成立的任何新辯法改訂那筆撥款

數額。

四五． Mr. KITTANI （伊拉克）指出諜詢委員會

建議的數額仍然包括那一華－O五，000美元。他

要想知這委員會是否要對額外房地租金繻費問題立刻

作成決定。

四六． Mr. TURNER （財務主任）認爲最好不要

在諮詢委貝會所建議的數額中減去一O五，000美

元。聯合國仍需額外房地，但因無法控制的理由，一

九六二年未能租得，所以問題尙未解決。今後情形如

何，當然會要告知膝詢委員會。

四七． Mr. VAUGHAN （總務主任）說，本組熾
需要額外房地日盒迫切，行政方面現正竭力設法迅速

解決此項跋蜇問題。他希望能在不久的將來就此項問

題向詰詢委員會提出朋確的建箴。

四八． Mr. KITTANI （伊拉克）仍然認爲財務主

任所提出的解決獬法不能完全令人満意。當諾詢委貝

會授權秘書長於一九六二年作額外支出時，宜際上秘

冉處已找到要租用的房地，但談判未能質現，因而問

題仍未解決。在此種情況之下，最好等待秘祖處找到

此種房地以後再來核定一筆額外房地的緤費。根據秘

霑處代表所說，不久卽可找到。

四九． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主教共和國

聯邦）認爲委員會把兩項完全不同的問題濫淆起來了。

一是房地租金問題；從翥詢委員會報告褐第二一七段

所述及的情況瑨，確應核定一筆經費，但是那種情況

已不存在，因此罷費問題不再發生。另一問題是設備

不侈的問題。爲使委員會結論有所依據起見，秘冉處

廄編敍一項報告楫，說明事質及數字，並述及現在會

所大原可以提供的便利。諮詢委負會在審査過那項報．

告fl1後便可提出關於經費儒要的意見。

五0. Mr. HODGES （聯合王國）同意伊拉克代

表所說，目前無從核定經費一O五，000美元。相反
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地，此數應自緤詢委員會所建議的掩款中減去。蘇聯

代表說過，如果第五委員合能接獲一項膈於會所各雛

公室面稽之利用的轅告書，亦有裨盒。據他所了解，

秘書處塊正對此項問題從邛徹底研究。

五一． Mr. HUSAIN （印度）也有伊拉克及聯合

王國代表所表示的同樣疑問。因爲房地租金談判未能

實現，所以委員會沒有得到豁詢委員會朐於此項問題

的任何建職。該委員會在有機會提出建議時當然會那

樣做，同時也許會對於會所房地的使用情形有所評議。

就目前而言，也許最好不核定所建議的那筆經費。

五二 ． Mr. SOLTYSIAK （波蘭）不了解第九敖詁

撥經費大增有何理由可言，並且強調確有更加嚴格控

制支出的必要。舉例而言，設在先進國家的若干新聞

處規模及費用都嫌太大。如將此類新聞處縮小，便可

有所節省，並把節省的款項用來在最需要的地區鬪設

新附處。再則，這一款列有若干薪俸與工査的概數，

因之審査更感困難。一般説來，支出的數額未免太高。

五三．閼於額外房地，倘可在會所大庾內找到通

融解法，目前委員會便不應核定經費一O五，000美

元。

五四． Mr . SIL VE IRA DA MOT A （巴西）認爲

伊拉克代表的建議是符合健全预算的規則的。目前不

暱核定額外房地租金的艇戥。

五五． Mr. KITTANI （伊拉克）指出攙款－O

五，000美元箕際上構成一筆臨時費用準備金，那種

情形是伊拉克代表團不能贊同的。在通常方式之下，

秘書處向諮詢委員會提出諮搜經費的詳細理由，然後

再由諮詢委員會向第五委員會提出建瞄。因此，他認

爲委員會應暫綏採取行動，並正式建瞄把提付表決的

第九款經費減爲三，五四五，000美元。

五六． 關於聯合國許多外勤辦事處尤共是各新聞

處所佔據的房地，他指出多數新設立的新聞處都在發

展落後國家。委員會應該注意到，其中有許多國家，

例如迦納、坦干伊喀、印度尼西亞及多哥，聯合國無須

付租金，但在若干工業化國家，例如聨合王國、美利堅

合衆國及日本，租金卻是極高的。

五七． Mr. TURNER （財務主任）答裂 Mr. SO

KIRKIN （蘇維埃祉會主毅共和國聯邦）所發的一個問

題，說臨詢委員會報告舌第二一八段中所提及的數字

一四一，五00美元及一四五，五00美元內，除常年

租金－O五 ，000美元外 ，遠包括在事賁上使用那個

房地時所必須支付的消漯、水罨消耗等費用概數。但

在一九六三年度初步概算中，除科金數額－O五，O

00美元外， 卻未另列有關迢些項目的費用。

第九款經魯三，五四五， 000美元以＊十一系對

禾初瀆通遏，佘垠者尤。

第十款．捻移費 (A/5205, A/.5207, 

A/.5243, A/C.5/919) 

五八． Mr. QUIJANO（阿根廷）說，他與於第壹

項－郵罨交通概數的大增感覺不安。罨報數量特別

增加得很多。各代表圍根據緹．驗都知道，在此方面管
理鬆弛時可能發生何種濫用情事。如果秘雷長和聯合

國高級人貝特別努力防止紀律的鬆弛，此種趨勢是可

遏止的。誠然，電報數韋的增加一部分由於本組餓工

作的增加和外地雛事處的開設，但是秘書處仍應設法

溶節。

五九．第叁項一一新聞用品及事務費概數亦告大

增。在此方面亦應設法捐節，尤其是因爲以前所定的

全部新聞事務費用最高限額五百萬美元似乎可能在一

九六三年超出。

＊O. 關於第柒項－－研究及見習方案，他對於

秘害盧所獲得的圓満結果，尤其是執行三洲研究奬金

方案以及訓練新聞叻理人員派往指定新聞盧服務方案

所獲得的圓滿結果，表示疫賀。在此類有意該的方案

之下，可以受過適當訓練的當地職員替代國際人員，

對於新聞處費用的減低，最後必有預助。

六一． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主踐共和國

聯邦）認爲第十款極閽噩要，委員會不應倉卒作成決

定，最好在本次會議終了前不付表決。

六二．他並認爲委員會大可等待第二及第三委員

會就技術協助事項作成政策上的決定後再行審査涉及

技術方案的第十三款至第十七敖，除非情況特別急迫，

非就那幾敖作一決定不可則又當作別臨。

六三． Mr. HODGES （聯合王國）也認爲委員會

最好等到以後再行審楽第十三款至第十七款的概數。

諮詢委員會曾延緩審競此項問題，或有建議提出．， 亦

未可知。

六四． Mr. AG HNI DES （行政及預算問題謀詢

捫員會主席）解釋說，該委員會通常並不就第五編一一

波術方案提出建議。

六五．主席認爲在第十三款至第十七款輪到時，
由委員會加以審査，是極爲正常的 ， 因爲那祗是初讚，
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而且其他主要委員會在不久的將來也不會就技循協助

方案作成決定。

六六． Mr. KITTANI （伊拉克）同意聯合王國代

表就程序問題所說的話。再則，秘書長一九六三年度

請廢的餛費數額與一九六二年度詰撥者相同；那樣一

來，引起了一項大會必須解決的原則問題，因爲一九

六二年糜的數字是一個創造紀錄的數字。如果秘臼長

向諮詢委員會提供補充資料的話，諮詢委員會或可提

出意見，但就目前而言，他認爲最好延綏審議第十三

款至第十七款。

六七．主席說，在此種情形之下，委員會先審
造概算其餘部分一一包括收入概算在內一一－然後再處

理第五編。

午後五時四十五分散令

第九二O次會議

一九六二年十月九日是翔＝午前十時五十分暴給

主席： Mr. 」an Paul BANNIER （荷闌）

議程項目＊十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 
Corr.1, A/ 5179, A/ 5205, A/5207, A/ 

5243, A/C.5/919, A/C.5/925, A/C.5/ 

926, A/C.5/L.726）（續前）

一般討論（墳前）

-. Mr. CURTIS 環大利亞）說，自始便須承

認，提瞎委員會核定的願算，它的形式和內容可能受

到一般討論直接或確切影響的程度，實際上是有限

的。委員會中各位代表固有擴會在初讀之際審議及批

評預算各款的細節，但他們宜燕可能利用他們的影響

力量來改變預算的結橢或它所反映的優先次序或蒼蜇

點。那是因爲概算是在年度之中經秘書長與行政及預

算問題諳詢委員會之間不斷磋商後擬訂成的，而秘

書長與至少是多數會員國之間可能不一致之盧亦已減

至最低限度。再則，像一九六三會計年度的概算(A/

5305)一樣，秘書長數事先表示願意接受諮詢委員會

的建職，則不一致之處愈盆減少。結果是，各代表團

對於概算可以批評之點很可能是次要的、微小的，而

諳詢委員會的建識通常係反映委員會多數的意願。那

是理當如此的，因爲編製概算的複雜工作舐有委諸像

諄詢委員會那樣徹底了解問題並了解會員國間主要思

潮的一個專家圜體。一般辯論的主要目的在使各國政

府有一個槻會就秘書長正在依循或應該依循的財政

上、行政上一般政策而爲作決定的擴關所隈計及者，表

示意見。經由此種辯論，大會不僅可就政策的趨勢而

且可就它所認爲值得特別注意的方面表示意見。

二 ． 澳大利亞代表團認爲，如不計及本組織的財

政現況或各國政府對癤合國磴系內共他組織或志願接

助方案所負羲務，便不應審査聯合國預算。聯合國預

算宜際上祗是反映本組織費用的一部分，而本組纖的

費用則祇是聯合國整個競系之工作所產生遠較龐大的

費用的一部分而已。

三 ． 聯合國本身處於一種嚴軍的財政危局：到一

九六二年底，未付的債務將逹二二四，000,000

美元左右，而用以償付此顛債務的現金準備可能不超

過一四0,000,000美元。在考慮擴展及增加職

員的提案時及評議未來的前途時必須計及此稱危槻。

問題在：討論一個八千六百萬美元左右的網常預算

如不計及下述事實是否可認爲切合實際或已負起責任

呢：本組織欠債超過一萬萬美元；目前並無消償此項

債務的希望；各項工作引起的債務，如在一九六三年

繼續維持目前的數額，可達遠較緤常預算本身爲高之

數。顯然，審査適當預算數額及最妥當的預算政策一
類問題必須計及減低此項鉅額債務的可能。

四．洩大利亞玫府，和許多共他政府一樣，對於

它對聯合國組織體系經費緣款額的日盆增大感覺不

安。聯合國靚系本年度預算合併計算共逹二萬萬美

元，再加上主要志願方案所需之數一萬五千萬美元左

右，共計三萬五千萬美元，維持和平費用尙不包括在

內。各專門楓關一九六三年度預算亦遠較一九六二

年度爲高，就某一專鬥機關而言，超過之數竟高逹百

分之二十五。因此，各國政府對於聯合國預算所摭以




